



# かしわ

◎ 「笑顔」 なかよく かんがえ たくましく

## 他人の幸せのための努力が自分の幸せを呼ぶ

先週、気象庁は関東甲信地方の「梅雨入り」を発表しました。平年より14日遅い梅雨入りですが、湿度の高い雨の日の合間に気温が非常に高い晴れの日があり、体調管理には難しい日々です。子供たちは、そんな中でも明るい表情で毎日を元気に過ごしています。

7月3日には埼玉県出身の実業家渋沢栄一の新一万円札が発行されます。紙幣は偽造防止のため20年ごとに刷新されているため、2004年以来の新紙幣となります。世界ではキャッシュレス決済が進んでいるので、もしも20年後に新紙幣が発行されなかったら、これが最後の一万円札になるかもしれません。

『渋沢栄一訓言集』に渋沢栄一は「人の幸福は自己の才識、勉強によってのみ発展すると思うは、大いなる誤解である。」という言葉を残しています。この言葉の意味について渋沢栄一の玄孫渋澤健さんは「人間の幸せは、本人の才能や努力だけでかなえられると信じるのは、大間違いである」つまり「自分のための努力だけでは、人は幸福になれない」「他人の幸せのための努力が自分の幸せを呼ぶ」と著書に書いています。

6月11日に6年生がプール開きをしました。工事でシステムが変わり、掃除がしにくい中、6年生は2回にわたりプール清掃をしてくれました。他学年もプールには入れるように、泥だらけになって働いていました。6月7日の広瀬小学校とのミニバスケット大会では、チームのために力を尽くす姿が見られました。はじめは個人練習をしていた子が、自分だけでは強くなれないとチーム練習をしていました。勝っても負けても学ぶことはたくさんあったことでしょう。6年生は一人一人が柏原小学校の児童のリーダーとして、通学班や縦割り班の班長、毎日の1年生のお世話、委員会やクラブ活動など様々なところで活躍しています。自分のためだけでなく、人のために行動できる子供たちを誇りに思います。

学校には、たくさんの学習支援ボランティアの方々が、子供たちの学習や環境のために活動しています。地域では、自治会や公民館の活動をはじめ、多くの団体の皆様が子供たちを支えてくださっています。休日に学校の周りの草刈りをしてくださっている方もいます。子供たちには、皆様のようにいつか誰かの幸せのために努力できる人になってほしいと願っています。

子供たちが楽しみにしている夏休みまで、あと3週間となりました。保護者・地域の皆様には、柏っ子の健やかな成長のため、温かいご理解とご協力をいただきましたことに、厚く感謝申し上げます。2学期もどうぞ宜しくお願いいたします。



## 暑さ対策について

梅雨入りし、蒸し蒸しとした日が続いています。また真夏日や猛暑日の日もありますので、熱中症予防対策をしっかりとしていきましょう。その日の天候やお子さんの体調を考え、保護者の方がご判断ください。



### ○水筒の持参。

- ・水筒の中身は水やお茶に加え、暑い時季はスポーツ飲料や氷を入れてもかまいません。
- ・凍らせた場合、水滴が出ますので、カバーを付けたリ、タオルを巻いたりするなどして工夫してください。
- ・歩きながらではなく立ち止まって飲むよう学校で指導しています。ご家庭でもお子さんに話をさせていただきますようよろしくお願いします。

### ○手をふくハンカチ以外に、汗ふきタオルの持参。

※上記のものなどを持たせる場合は、必ず記名をしてください。またお子さんと一緒に、学校での管理の仕方を確認してください。



## 仲間とともに学ぶ柏っ子 ～6月の様子から～



### 6/4(火) 全学年交通安全教室 (写真は1年生と6年生)

柏っ子たちは、交通指導員の方の話をよく聴き、交通ルール、マナーなどを学びました。「手を挙げて!右、左、右!渡ります!」の元気な掛け声が校庭に響きわたりました。ぜひ実際の登下校等で交通安全教室で学んだことを生かしましょう。



### 6/18(火)・19(水) 宿泊学習(5年生)

一日目は大雨、二日目は真夏日という天候のなかでしたが、「プラネタリウム」「きこりん制作」「スケッチ」「キャンドルファイヤー」「豚汁・おにぎりづくり」...どの活動も仲間と協力して取り組みました。特に「キャンドルファイヤー」では歌もダンスも大いに盛り上がりました。



### 先生たちも学んでいます!

本校では「ユニバーサルデザインにもとづく授業づくり(算数科)～学級内のすべての子供に分かりやすい授業の展開～」をテーマとして算数の研究を進めています。すべての柏っ子が「できた!」「分かった!」「授業が楽しい!」となるよう、先生方も共に絶えず学んでいます。

